

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 20 rs.

Postillon y Bole-

tin. . . . . 28

Cada número suelto 6

cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios convencionales, en la librería de GHAES, donde se admiten las suscripciones.

# EL POSTILLON.

Suscripcion en provincias franco el porté.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 50 rs.

Postillon y Bole-

tin. . . . . 40

Se suscribe en Figueras en la librería de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerdá en la de Diumenge.—En La Bisbal en casa Vinardell.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 20 de Agosto.

De Sevilla nos escribe nuestro corresponsal con fecha del 16 lo siguiente:

El dia 11 se presentó una faccion compuesta de unos cincuenta á ochenta hombres, la mayor parte á caballo, y todos bien armados, habiéndose atrevido á intentar la sorpresa del destacamento de Santiponce, lo que no lograron por la bizarría del oficial que mandaba en aquel punto.

Aquella misma noche se recibió en Sevilla un parte de Huelva, y en su consecuencia salieron en su persecucion á las once de la mañana del siguiente dia cien hombres del regimiento del Infante y cuarenta caballos, ignorándose hasta ahora su paradero. La autoridad militar de Sevilla ha tomado ciertas noticias, habiendo puesto todo ello en conocimiento del gobierno.

Esperamos que la Gaceta nos dirá que hay sobre el particular.

Parece que se proyecta la supresion de los regimientos de Infantería de Jaen, Vitoria, San Quintin, Astorga y S. Marcial, y que de los batallones de cazadores se formarán cinco brigadas de á tres batallones cada una. No se sabe si el mando de estas se dará á brigadieres ó coroneles. Tampoco está resuelto si los nuevos batallones de la reserva han de ser mandados por tenientes coroneles ó primeros comandantes.

Las noticias que recibimos de las provincias casi se limitan exclusivamente á pintarnos el triste cuadro que presentan aquellas, asoladas por el cruel azote del cólera.

Segun escriben de Málaga, la enfermedad reinante ha entrado efectivamente en su período descendente, pues el 13 á las nueve de la noche no iban mas que 57 defunciones.

El domingo pasaron de 50 los fallecidos; pero esto tiene tambien su explicacion natural en los excesos que en los dias suelen cometerse con deplorable imprudencia. Las invasiones comienzan á ser de caracter mas benigno.

Las noticias que tenemos de la provincia de Jaen son buenas. En Huelma, Martos y Torredonjimena se ha cantado ya el *Te-Deum* por haber terminado completamente la epidemia, habiendo cesado en Villarodrigo y otros varios pueblos.

En Torres de Arcos el mal, habiendo fallecido nueve personas en cuatro dias hasta el 12.

En la Mancha tampoco ha cesado, aunque continúa con poca intensidad.

En Baena habia hecho el mal bastantes víctimas; pero consolaba el espectáculo de todo un pueblo implorando la divina misericordia.

El juez de Marbella ha dado tres mil reales de su bolsillo para socorrer á las familias pobres. En Gaucin la epidemia se habia desarrollado con dureza.

La ciudad de Santiago ha sido otra vez invadida: el dia 9 hubo seis casos, de los cuales murieron la mayor parte.

Desde el dia 1.º se halla atarada la villa de Almarza (Soria). El doctor Mata, que estaba de paso en Soria acudió allí á prestar auxilios; y volvió á los pocos dias á pedir otros nuevos, dando noticias harto tristes del estado de la poblacion. Dos dias despues los médicos anunciaron á las autoridades de Soria que estaban dispuestos á abandonar á Almarza, porque era un cementerio, y al otro dia el médico titular y el sangrador se presentaron dando tan terribles noticias que todo el pueblo se consternó.

Los gobernadores militar y civil no cedieron al espanto general, sino que se decidieron á llevar á Almarza por sí mismos los auxilios; y lo efectuaron, sin que fueran bastante á detenerlos las relaciones de los médicos y habitantes que hallaban en el camino, ni una que les presentó un peon caminero, de la cual resultaba que solo tres personas quedaban vivas en el pueblo (el que habia escrito esta relacion queria decir tres personas de justicia). Llegados al pueblo, encontraron que no era tan grande el mal como se decia, pues solo habian fallecido 50 en ocho dias. Habia 47 enfermos, de los cuales 13 eran de gravedad, y los demas estaban bastante malos, mas bien que de cólera, de haber sido abandonados en sus lechos.

Los gobernadores desplegaron tanto celo como intrepidez; dieron todas las disposiciones convenientes, arreglando fumigaciones, formando hospitales y reanimando, en fin, el espíritu público.

En San Sebastian sigue siendo bueno el estado sanitario; pero habia bastantes casos en Deva, Motricio y Loyola.

En la provincia de Teruel ha habido hasta la fecha 14,180 invadidos, 6,811 curados y 4,251 muertos.

En la provincia de Toledo, á pesar de las precauciones, no dejaba de ofrecer intensidad el mal.

De la provincia de Huesca nos dicen que del cólera van mejor, puesto que los pueblos que primeramente se vieron atacados están ya libres de él y despues de la invasion se aminora. La sierra de Aragon es la que principalmente sufre ahora.

Se nota hasta ahora que van libertándose de la epidemia los establecimientos de baños sulfurosos de las provincias Vascongadas.

En Vitoria el 15 eran muy pocos los casos nuevos de cólera; la atmósfera despejada prometía mejoría.

La diputación de Alava ofrece á los dos profesores de medicina de la corte que quieran prestar en Vitoria los servicios de su facultad, además de los gastos de viaje, 640 rs. á cada uno por via de gratificación una sola vez, 160 rs. por día interin estén á las órdenes de las autoridades, y caso de fallecimiento de alguno, satisfará á sus esposas una cantidad decorosa tambien por una sola vez, no comprometiéndose á señalarles viudedad, por no estar autorizada al efecto aquella corporacion por la junta general.

En Granada sigue el descenso.

Varias familias han salido de Albacete huyendo del cólera. Una de ellas se dirigia á las Peñas de S. Pedro, y habiendo sido invadida, murieron dos á las pocas horas; el resto de la familia salió á una huerta fuera de la villa, donde intentaron robarlos, lo que no tuvo lugar por estar despiertos los que habia en la casa; avisada la autoridad con tiempo, acudió al punto con fuerza armada para cojer á los ladrones; estos se hicieron fuertes dentro de la casa, descargando algunos tiros, de cuyas resultas murió el teniente alcalde, y el secretario de la municipalidad se encuentra ligeramente herido: por fin se entregaron, y en el dia están presos excepto uno que quiso fugarse del castillo, y al tiempo de saltar la muralla le soltaron tres tiros, y dos le pasaron el cuerpo, cayendo muerto en el acto.

La enfermedad, escriben de Talavera, ha disminuido en los pueblos de Torralva y Puente del Arzobispo, pero sigue sus estragos en la direccion de la sierra y orillas del Tajo; entre ellos los pueblos de Naval Moral, Lagartera y Varvedeja sufren una mortandad espantosa: en el último de seiscientos vecinos fueron atacados el dia 13 cuatrocientos.

En medio de tal consternacion, abandonaron muchos sus casas, yéndose á los montes; donde á pesar de las incomodidades consiguientes, se libran del mal, pero en cada uno se toman medidas á cual mas desatinadas. En el de Velada se han acordonado y mandado fabricar unos varales muy largos para enganchar á los cadáveres con unos gárfios colocados al extremo. Tan brutal medida ha sido propuesta por un hombre que ha sido municipal.

Las últimas cartas recibidas de Galicia hacen creer que los casos atribuidos al cólera por el efecto del temor, son producidos por otras enfermedades estacionales y endémicas; nos complaceria infinito que no llegaran á confirmarse las tristes noticias que habian circulado sobre reaparicion de la epidemia en dos puntos de la provincia de la Coruña y algunas aldeas de Lugo.

Durante el dia de ayer, y á pesar de ser domingo, ocurrieron tan solo 22 casos de colera en esta corte, de los que fallecieron 14 individuos; asimismo murieron 8 de los enfermos existentes anteriormente, y se curaron 8. En Aranjuez hubo 14 invadidos, 3 muertos y un curado. En Valdemoro 9 invadidos, 3 muertos y 8 curados. En Villamanrique de Tajo un muerto y 9 curados. En Cavanillas de la Sierra un invadido y un muerto. En Morata de Tajuña un invadido, un muerto y 4 curados. En Perales de Tajuña 2 invadidos y un muerto. En Fuentidueña de Tajo un invadido, un muerto y un curado. En Colmejar de Oreja 12 invadidos, 2 muertos y 12 curados. En Estremera 3 curados. En Torrejon de Ardoz 3 muertos y 4 curados. En Arganda 3 invadidos, 2 muertos y un curado. En Belmonte de Tajo 2 invadidos y 13 curados. En Villarejo de Salvanés 16 invadi-

dos; 4 muertos y 3 curados. En Chinchon 5, 2 muertos y 2 curados. En Vicálvaro 17 invadidos; 3 muertos. En Fuencarral, 2 muertos y 4 curados.

Con motivo de las respectivas visitas que se han hecho en Viena el duque de Montpensier y el conde de Chambord. *La España* de ayer dice lo siguiente:

Es cierto que el señor duque de Montpensier ha visitado y recibido afectuosa visita en Viena del señor conde de Chambord; mas estamos convencidos y tenemos motivos para asegurar que ni ha entrado ni entrará con nadie en relacion alguna que ofenda en lo mas mínimo sus altos deberes para con S. M. la Reina, como hija y sucesora del señor D. Fernando VII.

Segun dice el *Diario de Córdoba* los pueblos de Aguilar y Bujalance se obligan á sostener á sus expensas sus dos conventos de monjas carmelitas descalzas, comprando si fuese necesario, el material de los mismos.

Se ignora si han formalizado ya las oportunas gestiones.

Reunido el jurado de acusacion para examinar un artículo publicado en *La Estrella* del dia 16 del actual, ha resuelto por unanimidad haber lugar á la formacion de causa.

El Sr. Trillo, gentil hombre que fué de S. M. el rey ha sido destinado en su clase militar de reemplazo á Granada. ¿Empiezan de nuevo los destierros?

Ha llegado á esta corte el general Orozco, segundo cabo de Cataluña. Se dice que ha pedido su cuartel.

Ayer debió salir de Zaragoza para esta corte el señor ministro de Hacienda.

(L. Español.)

Ayer, poco despues de haberse enviado al hospital de coléricos un preso que vino de tránsito, hubo, por primera vez, dos casos en la cárcel del Saladero, ocupada actualmente por mas de 800 presos, de los que ninguno habia sido atacado hasta ahora; á pesar de los excesos á que ordinariamente se entregan. Hoy han ocurrido allí tres casos mas. Las autoridades, avisadas, han tomado desde luego providencias.

Las reclamaciones de las autoridades españolas han obtenido de las del Valle de Andorra el mas feliz resultado, puesto que actualmente las autoridades del Valle prestan un apoyo decidido á las fuerzas que allí penetran para asegurarse de la no existencia de carlistas, ofrecen las suyas, y cooperan con ellas á los repetidos reconocimientos que se practican en aquel escabroso pais.

El 16 del actual hubo gritos y corridas en algunas calles de Zaragoza, pero este suceso fué hijo de que habiendo ido una cuadrilla de cantantes á insultar á un nacional, cuatro compañeros de este y dos agentes de policia se apoderaron de 15 de los provocadores, mientras cuatro ó cinco de estos, que se escaparon, dieron lugar á las voces y las corridas.

Por los periódicos se debe saber hace dias, que un teniente cura de la parroquia de San Lorenzo de Madrid está preso y acusado de haber querido abusar de una jóven colérica á quien confesó en sus últimos momentos. Nos habiamos propuesto no hablar de este

asunto hasta que, la justicia decidiera si el crimen había sido ó no cometido; pero amenazando esta causa serias complicaciones entre la autoridad civil y la eclesiástica, no podemos guardar por mas tiempo sobre ella silencio. Se discute, pues, en la actualidad, si el delito de que el presunto reo es acusado causa ó no desafuero; y segun hemos oido decir al fiscal de S. M. en la Audiencia está por la negativa, mientras que reunido anteayer el colegio de promotores fiscales de Madrid ha opinado unánimemente porque el delito en cuestion causa desafuero, debiendo ser juzgado por los tribunales ordinarios.—A su tiempo diremos cual es el fallo de la Audiencia en el recurso interpuesto por la Autoridad eclesiástica.

Se ha dicho que son varias las personas á quienes el gobierno ha hecho salir del Escorial; pero la verdad es que la única persona con quien se ha tomado esta providencia es el señor Trillo, uno de los gentiles-hombres á quienes en época no lejana se separó del lado de S. M. el Rey, y á quien el gobierno ha destinado como oficial de reemplazo á la capitania general de Granada.

Decididamente parece abandonada toda idea de *manifestacion* contra la Santa Sede. Los autores del pensamiento atribuyen su retirada á haber notado que el gobierno tenia el gusto en que se llevase á cabo; pero la verdad es que la idea se ha abandonado desde que se supo que el gobierno estaba dispuesto á escarmentar á los *manifestantes*. Si antes no se desengañó á estos por la autoridad es porque no se creia en la posibilidad de la manifestacion.

Anteayer se reunió la Junta de Aranceles. En esta su primera sesion aprobó el reglamento que á de regir sus trabajos y nombró diferentes comisiones encargadas de dar su dictamen sobre las reformas que conceptuen convenientes en la legislacion respecto de los hierros, los aceros, los frutos coloniales, el bacalao, las maderas, la maquinaria, el azuffe y otros objetos de los que dan los principales rendimientos á la renta de Aduanas. Snpónese que dentro de breves dias se ocupará la Junta de los tejidos en general, y en particular de los de algodón. Ofrecemos ser de los primeros que demos cuenta de lo que se resuelva en la Junta sobre tan delicadas materias.

S. M. la Reina, despues de oir á lectura de una razonada esposicion, que redactada por el señor Alonso Martinez le dirigió el consejo de ministros, dió su aprobacion á la decision del propio Consejo de cerrar el Tribunal de la Rota. El decreto firmado ayer por S. M. llegó anoche á Madrid con el señor ministro de Gracia, que el viernes le llevó á la rubrica Real.

Deseando al gobierno de S. M. que su conducta respecto de la Santa Sede sea desapasionadamente juzgada por la nacion y por la Europa entera, ha solicitado de S. M. permiso para dar publicidad á todos los documentos que han mediado en el asunto; lo que mas que un escrito de polémica de muéstras de parte de quien ha estado la razon. S. M. accediendo á los deseos del gobierno, ha mandado por Real decreto fecha del 18 ó el 19, que se publiquen efectivamente cuantas instrucciones, notas y comunicaciones particulares han mediado entre la Santa Sede y España y entre España y sus delegados en Madrid y Roma. Asi es que la *Gaceta* de mañana publicará una numerona série de documentos que prin-

cipian segun hemos oido, con las instrucciones dadas por el gobierno de S. M. al Sr. Pacheco al partir para Roma y concluyen con la copia del escrito en que el ministro Sr. Pacheco ha demandado en Roma sus pasaportes.

El gobierno ha pedido informes á nuestro representante en Paris el Sr. Olózaga, acerca de la denuncia hecha por varios españoles, de que las autoridades francesas de la frontera trataban con innecesario rigor á los carlistas aprehendidos cerca de nuestro territorio. Empezando por confesar el gobierno español los grandes servicios que en este asunto deba al francés y seguro de que si hay algo censurable, será en la conducta de las autoridades subalternas, no escusará, si llega á ser necesario, el pedir que se trate á los que al fin son españoles, con la humanidad que consienta la seguridad de los reos, que es lo que indudablemente tendrá mandado el gobierno francés.

#### Partes telegraficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, miercoles, 22 de agosto.

Bruil presentará el 1.º de octubre los presupuestos de 1856.

Espartero y O'Donnell han vuelto del Escorial.

Dicese que se presentará á las Córtes una ley sobre empleados.

## Barcelona 23 de Agosto.

Solsona 20 de agosto.

El cabecilla Borges se ha dejado ver de nuevo en este pais. Ayer, dos guardas de la sal encontraron dos mujeres que proveian de agua en una fuente salada que existe en el término de Vilanova de la Ayuda, por lo que las detuvieron y con ellas pasaron á una casa de campo de las inmediaciones de aquella.

Al poco rato de estar en ella vieron que se dirigian á la misma unos veinte y cinco hombres armados, por lo que cerraron la puerta, y habiendo amenazado á los de dicha casa que si no abrian la pondrian fuego y los quemaria dentro, no tuvieron otro recurso pudiendo lograr escaparse no obstante de haberles disparado algunos tiros.

Tambien se dice si los Tristany aparecieron con otra partida por las inmediaciones de Suria.

(D. de B.)

## Boletin Estrangero.

Italia.—Se lee en una correspondencia particular de la *Gaceta de Lion*, fechada en Génova el 18 de agosto:

«Roma y Napoles están por ahora libres del cólera. S. M. Fernando de Borbon ha cambiado la residencia de la isla de Ischia por la ciudad de Castellamare, situada en la ribera del mar al fondo del golfo.

Deseareis quizás saber las fuerzas de que dispone en este momento, fuerzas mas considerables que todas las de los demás principes de Italia.

Tiene 88 batallones de infanteria, 96 escuadrones de caballeria y 17 baterias. En todo, 103,000 hombres.

Además 43 buques de guerra, entre los cuales hay dos navios de alto bordo y 20 grandes vapores.

El estado militar del Piamonte en tiempo de paz, es de 48,000 hombres;

El de los Estados Pontificios, es 12,800 hombres:

El de Toscana, de 15,000 hombres:

El de Parma, de 6,000 hombres; y

El de Módena, de 3,500 hombres.

Se anuncia en Roma un nuevo consistorio para el dia del nacimiento de la Santa Virgen, el 8 de setiembre, que tendrá, segun se dice, por objeto, el proclamar la creacion de una orden de caballeria en memoria del dogma de la Inmaculada Concepcion. Los estatutos no se publicarán hasta seis dias despues, asi como los nombres de los caballeros.

En el mismo consistorio el Padre Santo nombrará algunos cardenales. El príncipe Luciano Bonaparte, que recibió órdenes en 1853, será revestido con la púrpura. Su hermano primogénito, D. José, ha llegado de Paris para asistir á su exaltacion al cardenalato. La cosa parece segura. El 11, los dos hermanos asistieron en la iglesia de *Santa-Maria in Via-Lata* á los funerales celebrados para el alma de su madre, la princesa Zenaida Bonaparte.

En el cenotafio veíanse las armas imperiales de Francia, y M. de Rayneval asistia á la ceremonia con todo el personal de la legacion.»

#### Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Paris 23.

La revista anunciada para el viernes tendrá lugar á las 5 de la tarde á causa del mucho calor.

Un parte del general Gortschakoff con fecha del 21 y dirigido á San Petersburgo dice que el fuego del enemigo conta la plaza habia disminuido mucho y que causaba pocos perjuicios á los rusos.

Segun los diarios de Alemania, una fuerza de 10,000 milicianos rusos que se dirigan á Polonia han recibido órden, de permanecer en la Lituania.

Un corresponsal de la Independencia belga asegura que se trata en Austria de una crisis ministerial y de una recomposicion del gabinete en favor de las potencias occidentales.

Las cartas de Londres dicen que se están verificando grandes embarques de municiones para la Crimea.

### Gerona 24 de Agosto.

Esta mañana ha regresado el Excmo. Sr. Comandante general con algunas fuerzas.

Por la tarde tambien ha entrado una partida de tropa.

### ANUNCIOS.

HOY. S. Luis rey de Francia y s. Ginés de Arles m.  
MANANA. S. Zeferino papa y mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en las Capuchinas.

**Conferencias sobre la pasion** de Nuestro Señor Jesucristo, publicadas en la Basílica de S. Pedro en Roma por el P. Ventura de Ráulica.

Consta de un tomo de cerca de 600 páginas, comprende treinta y dos conferencias.

Véndese en la libreria de Grases.

**La madre de Dios madre de** los hombres, ó esplicacion del misterio de la Santísima Virgen al pié de la cruz, por el P. Ventura de Ráulica. Consta de un tomo y se vende en la libreria de Grases.

**Las veladas de S. Petersburgo,** ó diálogos sobre el gobierno temporal de la Proviencia, seguida de un Tratado sobre los Sacrificios, por el conde José Maistre.

Se vende en la libreria de Grases.

### ESTUDIOS HISTÓRICO-FILOSÓFICOS,

por

D. PEDRO ISIDRO MIGUEL Y BALLESTER,  
ABOGADO.

Para el autor de los Estudios históricos-Filosóficos el pensamiento no es una mercancía; él, por consecuencia, no es un especulador que lleva su obra al mercado; su intento es establecer una especie de compañía entre él y los suscritores: él pondrá en la sociedad todo el capital intelectual; lo suscritores todo el capital material: el autor en cambio nada quiere para sí, no quiere ganar nada; he dicho mal, porque quiere ganar mucho, porque quiere ganar un nombre.

Por consecuencia de lo dicho, el precio de suscripcion variará en proporcion al número de los suscritores, para satisfaccion de los cuales al fin de cada tomo se pondrá una nota detallada de todos los gastos, y los suscritores solo abonarán la cantidad á que los gastos ascendieren; destinándose, concluida la publicacion, el importe de los ejemplares sobrantes que se espendieren, á cualquiera objeto de beneficencia ó de utilidad pública, segun el deseo espreso de la mayoría de los suscritores.

La obra, que será de tamaño, letra y papel iguales al prospecto, se repartirá por entregas, conteniendo cada una la cuarta parte de un tomo.

En la imposibilidad de fijar hoy exactamente el importe de los gastos, y de calcular el número de los suscritores, estos abonarán en el primer tomo cinco reales por entrega, indemnizándoles, el exceso que resultase sobre los gastos en el tomo segundo.

Se suscribe en la libreria de Grases, dode se reparten los prospectos.

**Conferencias del P. Ventura** de Ráulica sobre la razon filosofica, la razon catolica, y sobre la creacion. Predicadas en Paris en los años 1851 y 1852. Constan de tres tomos: véndese en dicha libreria.

E. R.—Felix Pages.  
Imprenta de Grases Plaza de la Constitucion.  
frente las Casas Consistoriales.